
Recibe Díaz-Canel al Director Regional para América
Latina y el Caribe del PNUD

«Cuba ha sido siempre un gran aliado del multilateralismo, y eso lo
apreciamos muchísimo», expresó este jueves, desde el Palacio de la
Revolución, el Subsecretario General y Director Regional para América
Latina y el Caribe del PNUD (Programa de Naciones Unidas para el
Desarrollo), Sr. Luis Felipe López-Calva, al ser recibido por el Primer
Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la
República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

Alina Perera Robbio, 7 de Julio de 2022

La gratitud por todo el apoyo que Cuba ha recibido del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo
(PNUD), puso el tono, en la tarde de este jueves, al recibimiento que desde el Palacio de la Revolución



hizo el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel
Díaz-Canel Bermúdez, al Subsecretario General y Director Regional para América Latina y el Caribe del
PNUD, Sr. Luis Felipe López-Calva. 

Hay varios temas, afirmó el Jefe de Estado durante el cordial encuentro, en los cuales la participación del
PNUD ha sido decisiva para el país caribeño. El dignatario destacó la comprensión que ha tenido la
entidad ante «las prioridades en nuestro Programa de Desarrollo Económico y Social hasta el 2030»: «el
PNUD —valoró Díaz-Canel Bermúdez— ha sido muy cooperativo en cómo poder facilitar apoyo y
abordar situaciones que nos permitan avanzar».

En la misma línea de pensamiento el mandatario hizo énfasis en «la comprensión que ha tenido el
PNUD sobre las afectaciones del bloqueo a Cuba»; e hizo referencia al informe que rinde el Programa de
Naciones Unidas para el Desarrollo —valorado por él de «muy objetivo»—, el cual apoya a la Isla y tiene
como destinatario «al Secretario General de Naciones Unidas, cada año, cuando se lleva la propuesta de
Resolución en la lucha contra el bloqueo».

El Jefe de Estado quiso agradecer, «de manera muy particular», por «todo el apoyo que nos dio el PNUD
en el momento más complejo de Cuba con la pandemia (de COVID-19)»; y seguidamente hizo alusión a
«una agenda de trabajo, todo un grupo de temas en los que tenemos coincidencias y en los que
estamos trabajando de manera conjunta».

Al sumar argumentos acerca de la proyección de la entidad de Naciones Unidas hacia la Isla, Díaz-Canel
mencionó «el Programa de Soberanía Alimentaria y Educación Nutricional (de Cuba), donde el PNUD
nos está apoyando». De igual manera el mandatario hizo alusión al Sistema de Gestión de Gobierno
basado en ciencia e innovación y la comprensión de la innovación para el desarrollo del país, camino
que es compartido y entendido, al igual que «las problemáticas del estudio de vulnerabilidades ante
situaciones de desastres», tema en el cual, como valoró el Presidente, Cuba ha recibido apoyo.

Sobre este último frente de labor, el dignatario expresó: «a nosotros nos parece que trasciende lo que
pueda ser útil para Cuba y puede ser aplicado también en Estados insulares, con muchas
vulnerabilidades, como es el área del Caribe, donde el PNUD tiene una participación muy decisiva».

El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista ratificó que «Cuba va a cumplir con las
metas de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, independientemente del bloqueo», y aun en estos
tiempos difíciles, apuntó, «que vivimos por la afectación de la pandemia».

Por su parte el Sr. Luis Felipe López-Calva afirmó al Presidente cubano que era un honor haber sido
recibido para el encuentro en el Palacio de la Revolución: «Le agradezco mucho —enunció— que haya
tomado el tiempo tan valioso para conversar con nosotros. Es una visita que teníamos planeada hace
tiempo y por fin pudimos llevar a cabo».

Desde su perspectiva «como Subsecretario General del sistema» (de Naciones Unidas), el Sr. Luis Felipe
López-Calva subrayó que «nos da particularmente gusto» estar en el país caribeño; y valoró la visita de
«muy importante, porque Cuba ha sido siempre un gran aliado del multilateralismo, y eso lo apreciamos
muchísimo».

Al referirse al PNUD, el visitante afirmó al Jefe de Estado que ellos se consideran «una herramienta más
para poder estar siempre alineados con los objetivos del Plan de Desarrollo Económico y Social (de
Cuba), que están —como bien lo dice el Presidente— muy alineados, muy coherentes con la agenda de
desarrollo sostenible; y entonces realmente nosotros reconocemos siempre ese esfuerzo, y como PNUD
tenemos un espacio privilegiado para trabajar, que agradecemos de manera muy sincera».

Desde lo personal, «como mexicano», el Sr. Luis Felipe López-Calva comentó que «siempre es un
privilegio estar en Cuba». Y más adelante dijo: «Para nosotros es muy importante conversar con las
autoridades y entender cómo podemos ser un mejor PNUD para Cuba».

En el encuentro participaron, además, el Sr. Iván Zverzhanovski, Representante Residente Ad Interim
del PNUD en Cuba, así como el titular Rodrigo Malmierca Díaz y la Viceministra Déborah Rivas Saavedra,
ambos del Ministerio del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera en la Isla.
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